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У вас есть новость? 
Вы обладаете 
интересной 
информацией 
или стали очевидцем 
необычного? 
Позвоните по номеру

2-10-58, 2-22-44.
Наши группы 
в социальных сетях:

odnoklassniki.ru/gazetasel
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70 
лет выписывает 
и читает «районку» 
Варвара Безуглова 
из Красногоровки

2

В «Моих 
Документах» 
родителям 
новорожденных 
выдадут 
необходимый 
пакет
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 Лучший нападающий сборной России по мини-футболу бразилец Лима с удовольствием сфотографировался на память с богучарским тренером 

Вундеркинды и 
их наставники 
получат награды

Всероссийский тренерский семинар 
проходил в Москве в рамках общерос-
сийского проекта «Мини-футбол – в 
школу» и завершился 7 декабря. Он 
собрал 70 тренеров со всей страны, 
чьи воспитанники завоевывали звания 
призеров Всероссийских финалов по 
мини-футболу. Наш земляк представ-
лял Воронежскую область, ведь в дет-
ском мини-футболе мы области на се-
годня – сильнейшие.

Напомним: юные футболисты из Богуча-
ра дважды завоевывали звания серебря-
ных призеров Всероссийского соревнова-
ния по мини-футболу в рамках общероссий-
ского проекта «Мини-футбол – в школу».  

– С нами встречались и читали лек-
ции ведущие российские спортивные 
специалисты, – рассказал «СН» трене-
преподаватель Богучарской ДЮСШ Олег 
Плужников. – Это лекторы Академии фут-
зала АМФР (Ассоциации мини-футбола 
России) заслуженный тренер РФ, канди-
дат педагогических наук Владимир Левин, 
член учебно-методической комиссии Вла-
димир Салата, врач национальных сбор-
ных по мини-футболу Павел Чекмарев и 
другие. Рассказывали о методиках обу-
чения технике мини-футбола, о нюансах 
правил игры и судейства, об организа-
ции врачебного контроля за подготовкой 
спортсменов. Мы также посетили три тре-

нировки национальной сборной по мини-
футболу под руководством заслуженного 
тренера России Сергея Скоровича. Я смог 
пообщаться с ним лично и прояснить ин-
тересные для меня рабочие моменты. Там 
же я и сфотографировался на память с 
Сергеем Скоровичем и лучшим напада-
ющим сборной России бразильцем Эдер 
Фермино Лима. Они пожелали нам новых 
побед в футболе.

Полученные Олегом Плужниковым в 
ходе учебы знания, которые уже сегодня 
он начал применять на практике, теперь 
подтверждает выданное ему соответству-
ющее свидетельство. 

Любовь ГЕРУСОВА

Эдер Фермино Лима пожелал 
богучарцам футбольных побед
Произошло это на Всероссийском тренерском семинаре, 
куда пригласили и нашего земляка Олега Плужникова

Мужчина пойдет 
в суд за сопротивление 
участковому

Завершено расследование уго-
ловного дела в отношении 
42-летнего жителя села Филоно-
во, который пытался избить по-
лицейского. Нападение было со-
вершено 26 октября этого года. 
Участковый отдела МВД по Бо-
гучарскому району приехал на 
улицу Молодежная в село Фило-
ново после сообщения соседей 
о семейном конфликте в одной 
из квартир. Он предложил не-
трезвому хозяину отправиться в 
отдел полиции для дальнейше-
го разбирательства, но мужчина 
в ответ попытался избить поли-
цейского. В результате было за-
ведено уголовное дело. Сельча-
нину грозит до пяти лет лише-
ния свободы.

Районный досуговый 
центр будет лучше нового
Сейчас в бывшем ГДО идет ка-
питальный ремонт.
После его окончания на сце-
не РКДЦ можно будет ставить 
спектакли и принимать концерт-
ные коллективы.
Как рассказала руководитель 
районного управления по куль-
туре Ольга Топоркова, ремонт 
производится в рамках про-
граммы «Развитие сельской 
культуры Воронежской обла-
сти». В его ходе уже отремон-
тирован фасад и пожарный вы-
ход, заменены все коммуника-
ции, производится внутренний 
ремонт помещений, сцена обо-
рудуется необходимым техни-
ческим, световым и звуковым 
оборудованием. Чтобы сделать 
центр доступным для инвали-
дов, использовалась технология 
«Доступная среда».



Ежегодный конкурс «Лидер года» со-
стоялся в этом году в седьмой раз. Его 
проводит студия «Губерния» при под-
держке правительства Воронежской 
области и личном участии губернато-
ра Алексея Гордеева. 

Вел церемонию тележурналист Вла-
димир Молчанов.

– Лидер задает вектор, ведет за со-
бой коллектив. Если не будет человека, 
который может повести за собой, ника-
кого результата добиться невозможно, 
– отметил губернатор Алексей Гордеев. 
– Наш регион сегодня в числе лидеров 
в Российской Федерации, мы устойчи-
во входим в десятку. Вчера нам сообщи-
ли, что правительство России за почет-
ное место выделяет нам 260 млн рублей. 
Это результат работы конкретных лиде-
ров на местах. Несмотря на то, что этот 
год был сложным, мы продолжаем дви-
гаться вперед.

Победителей в 16 номинациях опре-
делил экспертный совет. 

В номинации «Поступок» отмети-
ли жителя Воронежа Романа Красина. 
6 октября он спас девушку, спрыгнув-
шую с Чернавского моста. Автомоби-
лист увидел ее, когда она стояла за пе-
рилами моста, и позвонил в службу спа-
сения. А когда девушка прыгнула в воду, 
35-летний мужчина нырнул вслед за ней 
и спас ее. 

Алексей Гордеев вручил дипломы и 
статуэтки четырем победителям: в но-
минации «Социальная ответственность» 
приз получил генеральный директор 
ООО «Альба» Александр Светланов, в 
номинации «Деловая репутация» –  гене-
ральный директор ОАО «Домостроитель-
ный комбинат» Александр Трубецкой, в 
номинации «Прорыв года» – генераль-
ный директор финансовой компании «Ак-
сиома» Иван Кандыбин. Директор био-
сферного заповедника Роман Холод стал 
лучшим в номинации «Экология».

В номинации «Лидер в импортоза-
мещении» победил президент концер-
на «Космос-Нефть-Газ» Иван Лачугин, 
в номинации «Лучший муниципалитет» 
– глава администрации города Богучара 
Иван Нежельский. Приз за «Лучший ре-
гиональный проект» достался генераль-
ному директору ООО СХП «Новомарков-
ское» Владимиру Пулину. 

Руководителя регионального учебно-
ресурсного центра «Доступная среда» 
Александра Попова выделили в номи-
нации «Доверие». Генеральный дирек-
тор ООО ХК «Мебель Черноземья» Ни-
колай Послухаев стал лауреатом пре-
мии в номинации «Эффективное управ-
ление». За достижения в области науч-
ной деятельности наградили начальника 
научно-исследовательского испытатель-

ного Центра «Военно-воздушная акаде-
мия имени профессора Н.Е. Жуковского 
и Ю.А. Гагарина» Владимира Балыбина.

В номинации «Перспектива» побе-
дила директор «Театра равных» Вале-
рия Маламура. Владыка Сергий, митро-
полит Воронежский и Лискинский, по-
лучил приз в номинации «Выбор экс-
пертного совета». За достижения в об-
ласти культуры была отмечена опер-
ная певица Ирина Лунгу. В номина-
ции «Спортивный рекорд» награда до-
сталась заслуженному мастеру спор-
та России Виктории Комовой. В номи-
нации «Благотворительность» победу 
присудили Николаю Ольшанскому. 

Светлана ЕМЕЛЬЯНОВА 
Фото пресс-центра правительства 

Воронежской области
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По материалам РИА «Воронеж».

НОВОСТИ 
РЕГИОНА

Премию за «Поступок года» 
получил спаситель спрыгнувшей 
с воронежского моста девушки

  Получить награду из рук губернатора – большая честь

  Для Ивана Нежельского эта награда имеет большое значение

Церемония награждения телевизионной премией «Лидер года-2015»
прошла в Воронежском концертном зале 4 декабря

Приятным событием для нашего горо-
да стало получение телевизионной премии 
«Лидер года-2015» в номинации «Лучший 
муниципалитет». На церемонии награжде-
ния побывал глава администрации города 
Богучара Иван Нежельский, которому заме-

ститель губернатора – руководитель аппа-
рата губернатора и правительства области 
Геннадий Макин в Воронежском концертном 
зале вручил Диплом и статуэтку. 

– Комиссия оценивала достижения на-
шего родного Богучара на всероссийских 

и областных конкурсах, – рассказал Иван 
Михайлович корреспонденту «СН». – Это 
очень значимая награда для всех богучар-
цев. Будем и дальше продолжать благоу-
страивать свою малую родину.

Наталия ЛИФИНЦЕВА

Богучар признан лучшим муниципалитетом
Губернатор Алексей Гордеев вручил мэру Богучара Диплом и статуэтку

В области пройдет Форум 
одаренных детей

Первый Форум одаренных де-
тей Воронежской области состоит-
ся в сити-парке «Град» 18 и 19 де-
кабря. В его  рамках в концертном 
зале Event-Hall состоится награжде-
ние талантливой молодежи, полу-
чившей федеральные и региональ-
ные премии в рамках приоритетно-
го национального проекта «Образо-
вание» и их педагогов-наставников. 
Также пройдет подведение итогов 
регионального Фестиваля науки и 
награждение  детей-победителей 
конкурсов естественнонаучного 
профиля. 

Воронежские вузы 
объединятся в 3 опорных 
университета

В Воронеже сформируются три 
научно-образовательных класте-
ра. Вузы объединятся в инженерно-
техническом, классическом и аграр-
ном направлениях. Кластеры станут 
базой для опорных университетов, 
сообщил на совете ректоров в чет-
верг, 10 ноября, губернатор Алек-
сей Гордеев.

Острогожцам представили 
рисунки исторических 
хроник Руси

В выставочном зале историко-
художественного музея прошла пре-
зентация акварелей, рисунков и ли-
ногравюр члена Союза художников 
России Валерия Семенова в среду, 
9 декабря. Первыми посетителями 
выставки стали местные живопис-
цы, преподаватели и ученики дет-
ской художественной школы.

Юная таловчанка стала 
гостьей передачи «Пусть 
говорят»

Таловская школьница Таня Добро-
квашина приняла участие в переда-
че Андрея Малахова «Пусть гово-
рят», которая прошла в эфире Пер-
вого канала в среду, 9 декабря.
На телепередаче показали ролик с 
танцем Тани, который набрал в ин-
тернете более 100 тыс. просмотров. 

При пожаре в 
психоневрологическом 
интернате Новохоперского 
района погибли 23 человека

Пожар случился в субботу, 12 де-
кабря. На месте ЧП спасатели об-
наружили тела 21 погибшего паци-
ента, еще двое скончались в боль-
нице. 24 получили травмы различ-
ной степени тяжести. Спасти уда-
лось 51 человека, в том числе – че-
тырех членов персонала. Следова-
тели возбудили уголовное дело, к 
расследованию подключились кри-
миналисты из Москвы. Губернатор 
Алексей Гордеев поручил оказать 
материальную помощь родственни-
кам погибших и  объявил 14 дека-
бря 2015 года в Воронежской обла-
сти днем траура.
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СПОРТ

  Все вопросы были внесены в протокол собрания

Встреча местных жителей с чинов-
никами прошла спокойно. Вопросов 
селяне задавали немного, но все они 
были по существу.

«Лучше не болеть»
Одним из первых с отчетом о проде-

ланной работе перед подколодновцами 
выступил заместитель главного врача 
районной больницы Михаил Кобелев. Он 
напомнил селянам о необходимости ре-
гулярно проходить медосмотр и делать 
флюорографическое обследование, что-
бы имеющиеся заболевания были во-
время выявлены.

– Лучше вообще не болеть, – проком-
ментировали слова врача жители.

А директор Подколодновской СОШ 
спросила:

– Появится ли в медицинском кабине-
те школы специалист в 2016 году? 

– Нет. Фельдшер, который трудится 
в ФАПе, будет получать процент за ра-
боту у вас. 

Будет ли открыта Журавская 
школа?

Продолжила разговор о школе глав-
ный специалист управления по образо-
ванию Богучарского района Ольга Зе-
ленина. Она отметила, что Подколод-
новская СОШ является одной из самых 
крупных в селах района, в ней учатся 
185 детей, еще 43 ходят в дошкольную 
группу. Только у этого учреждения есть 
филиал – в Галиевке, там получают зна-
ния пять ребят. 

– Конечно, имеются вопросы, кото-
рые требуют решения: необходим ре-
монт столовой и здания начальных клас-
сов, замена окон, полов, дверей, – ска-
зала Ольга Семеновна. – Мы обо всем 
этом знаем и вместе с администраци-

ей района прикладываем усилия, что-
бы сделать все, что возможно. 

Депутат местного сельского Совета 
Вера Барышникова поинтересовалась, 
можно ли пустить дополнительный рейс 
школьного автобуса в Журавку, пото-
му что сейчас он ходит переполненный.

– Из Журавки в Подколодновку едут 
32 ребенка, мест всем не хватает, – по-
яснила Вера Барышникова. 

– Это не так, из Журавки едет мень-
ше детей, чем вы сказали, и автобус не 
ходит переполненным, – ответствовала 
Лидия Лукина. – Бывает, конечно, что 
подсаживаем детей – младших сестер 
или братьев старшеклассников, в том 
случае, если есть свободные места. На-
пример, если кто-то болеет из списочно-
го состава тех детей, которых мы долж-
ны подвозить. Пустить дополнительный 
рейс возможности нет, нужен бензин. 

– Этот вопрос нужно держать на кон-
троле, чтобы установленные нормы 
безопасности перевозки детей соблю-
дались, – подчеркнул заместитель гла-
вы администрации Богучарского райо-
на Сергей Чвикалов.

Еще один вопрос, касающейся Жу-
равки, задали из зала:

– В нашем селе школу закрыли. Пла-
нируется ли ее снова открыть? А если 
нет, то какая судьба ждет здание?

– По численности населения потреб-
ности в открытии школы в Журавке 
нет. К тому же в Подколодновской шко-
ле еще имеются свободные места для 
учеников, – взяла слово Ольга Зелени-
на. – В здании, о котором идет речь, хо-
тели создать объединение дополнитель-
ного образования, но никто из детей не 
согласился туда ходить. Предлагали со-
трудникам местного отделения связи за-
нять помещение, но они не захотели. А 
по поводу того, будут ли продавать стро-
ение, я ничего сказать не могу, этим за-
нимается не Управление по образова-
нию, а другая организация.

Дорожный вопрос
Затронули на Дне администрации так-

же тему строительства автодороги «Жу-
равка – Лукьянчиков». Сергей Чвикалов 
заверил жителей Подколодновского по-
селения, что трасса будет сдана в эксплу-
атацию в установленный срок – в июле 
2016 года. 

– А что будет со старой дорогой в на-
шем селе, по которой сейчас ездят боль-
шегрузы и разбивают ее? – спросили из 
зала.

– Конечно, ее отремонтируют, – отве-
тил представитель отдела по строитель-
ству администрации Богучарского райо-
на Юрий Журавлев.

– На одном из краев Журавки нет авто-
бусной остановки, – продолжили дорож-
ную тему селяне. – Можно ли на каком-то 
уровне решить этот вопрос? 

Заместитель главы райадминистра-
ции Сергей Чвикалов сказал, что подня-
тая проблема будет проработана, а ответ 
дан на страницах «СН».

Также на встрече один из жителей по-
селения просил разъяснить, почему бал-
лонный газ привозится с перебоями. На 
что был дан ответ: поставка сжиженно-
го природного газа осуществляется во-
ронежской компанией, которая согласна 
доставлять порядка 65 баллонов в рай-
он, а в Богучарщине набирается около 40. 

Все замечания и просьбы граждан 
были взяты на заметку. 

P.S. Спустя несколько дней после Дня 
администрации в Подколодновке, глава 
поселения Виктор Пелихов сообщил:

– Остановку в Журавке планируем сде-
лать летом 2016 года. Сейчас ее ставить 
нет резона, потому что будет мешать, ког-
да начнется ремонт дороги, разбитой гру-
зовыми машинами во время строитель-
ства трассы «Журавка – Лукьянчиков». 

Наталия ЛИФИНЦЕВА
Фото автора

Будет ли остановка на краю 
Журавки?
В Подколодновском поселении состоялся День администрации района

Борцы из Богучара сделали 
фото с лучшими боксерами 
мира

С олимпийским чемпионом Алек-
сандром Поветкиным и чемпио-
ном мира среди профессионалов по 
версии WBA Денисом Лебедевым 
наши спортсмены встретились на 
турнире в Туле.
Воспитанники Богучарской ДЮСШ 
братья Денис и Виталий Могили-
ны стали участниками турнира по 
греко-римской борьбе на приз олим-
пийского чемпиона, чемпиона мира 
и Европы Шамиля Хисамутдинова, 
который прошел в Туле 5 декабря. 
Его участниками стали 260 спорт-
сменов из 25 регионов России и по-
сетило большое количество знаме-
нитых гостей.
Денис и Виталий в очередной раз 
порадовали земляков, заняв на 
столь представительном турни-
ре 4-е места. А еще они смогли по-
общаться с теми, кто уже добился 
высших титулов, причем не только в 
мире борьбы. По их словам, у всех 
участников турнира особым внима-
нием пользовались колоритные ге-
рои рингов – Александр Поветкин и 
Денис Лебедев – они сразу попали 
в окружение любителей селфи. В 
альбомах богучарских спортсменов 
теперь тоже есть снимки с одними 
из лучших боксеров мира.

Тренер вдохновил силачей 
своим примером
Богучарский тренер-преподаватель 
по гиревому спорту Василий Ко-
жушко выполнил норматив канди-
дата в мастера спорта, вдохновив 
подопечных своим примером на 
дальнейшее совершенствование 
спортивного мастерства.
Произошло это на Всероссийском 
турнире по гиревому спорту на 
приз губернатора Калужской обла-
сти, который проходил в Калуге со 
2 по 6 декабря. Участие в нем при-
нимали 394 атлета из 35 регионов 
страны, в том числе и шестеро бо-
гучарцев – воспитанники тренера 
Василия Кожушко.
Наши спортсмены впервые вы-
ступали на соревнованиях тако-
го уровня, но смогли показать не-
плохой результат. Василий Кожуш-
ко как «играющий» тренер также 
принимал участие в турнире и вы-
полнил норматив КМС. Один из его 
воспитанников – Владислав Пере-
дериев – в классическом двоебо-
рье тоже добился спортивного ре-
зультата, выполнив норматив 3-го 
юношеского разряда.

Семь боксеров из Богучара 
возглавили спортивный 
рейтинг

Свои лучшие качества ребята пока-
зали на квалификационных соревно-
ваниях по боксу «Открытый ринг».
Бои «Открытого ринга» прошли 5 
декабря в спорткомплексе города 
Валуйки Белгородской области. Во-
семь воспитанников тренера Богу-
чарской ДЮСШ Егора Бестужева на 
этих соревнованиях заняли первую 
и вторую строчки рейтинга. Первые 
места завоевали Максим Белоконев, 
Вячеслав Полежаев, Владислав Чи-
жевский, Сурен Азарян, Александр 
Павлов, Кирилл Киреев, Даниил Ло-
гачев, второе место взял Олег Ейбо-
гин – каждый в своей весовой кате-
гории и возрастной группе.
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Все документы, которые нужно получить 
при рождении ребенка, теперь будут вру-
чать родителям в Богучарском много-
функциональном центре «Мои Докумен-
ты» прямо в день выписки мамы из ро-
дильного дома.

Теперь родителям новорожденных не 
нужно будет ходить по организациям, что-
бы оформить свидетельства о рождении и о 
регистрации по месту жительства, лицевой 
счет СНИЛС, полис медицинского страхова-
ния. Все эти документы они будут получать в 
одном месте – в районном офисе МФЦ «Мои 
Документы», для чего МФЦ заключил согла-
шения с районным отделом ЗАГС, управле-
нием федеральной миграционной службы, 
управлением Пенсионного фонда и органи-
зациями медицинского страхования.

Первый такой акт состоялся в Богучарской 
районной больнице в пятницу, 11 декабря – в 
день выписки из роддома жительницы Богу-
чара Марии Булгаковой. Ей и ее мужу Олегу 
были вручены первые документы, положен-
ные новорожденной дочке Валерии. С этим 
знаменательным событием поздравили се-
мью Булгаковых  руководитель Богучарского 
МФЦ Наталья Кузнецова и начальник терри-
ториального отдела ЗАГС Валентина Мам-
ченко. Молодым родителям вручили поздра-
вительное письмо руководителя областного 
управления ЗАГС Марины Севергиной. 

Как рассказала «СН» Наталья Кузнецова, 
МФЦ  берет на себя предоставление государ-
ственных и муниципальных услуг в рамках 
жизненной ситуации «Рождение ребенка». 
В семье Булгаковых это, кстати, второй ре-
бёнок, и в скором времени они получат еще 
один документ – сертификат на материнский 
капитал и предусмотренные законодатель-
ством социальные выплаты.

Алексей КОВАЛЕВ
Фото автора

В Богучаре открыли «единое окно» 
для регистрации  новорожденных

 С радостным событием семью Булгаковых поздравляет  руководитель   Богучарского  МФЦ  «Мои Документы» Наталья Кузнецова

Новые граждане получают в нем все свои первые документы

КОНКУРС «ПРОСТО УДАЧНОЕ ФОТО»

 Довоенное фото из альбома Надежды Углеватой (Красногоровка) Фото предоставила Наталья Фисенко

Редакция «Сельской нови» сообщает, что сегодня – последний день приема фотогра-
фий на конкурс «Просто удачное фото». 
Мы благодарим всех, кто принял в нем участие. После подведения итогов состоится 
вручение призов, о чем мы объявим в газете.

УВАЖАЕМЫЕ БОГУЧАРЦЫ! 
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Передовая бабушка и сегодня не си-
дит без дела, а помогает тем, кому, 
на ее взгляд, труднее: она присматри-
вает за правнуком, чтобы ее внучка 
смогла ходить на работу, а дочь – за-
ниматься хозяйственными делами, и 
не жалеет пенсии на оплату комуслуг 
в городской квартире.

– Я сейчас живу с дочкой и внучкой в 
их квартире в Воронеже, – рассказыва-
ет самоотверженная бабушка. – А как 
иначе? Знаете, как сейчас нелегко без 
поддержки? Внучка только на работу вы-
шла, а комуслуги такие дорогие, что ей 
только на них и работать. Надо помочь.

Настоящая русская женщина, Варва-
ра Ивановна. У самой с детства жизнь 
– не мед, но душа ее не очерствела. Ее 
тянет, ох как тянет, в родную Красно-
горовку. Но и дочке с внучкой помочь 
хочется. И она выбирает то, что, на ее 
взгляд, сейчас важнее. «Надо помочь» 
– это так по-русски!

Жизнь прожить –  
не поле перейти

– Что такое трудности, не понаслышке-
то знаю, – вздыхает Варвара Ивановна. – 
Я ведь с 1925 года рождения, пережила и 
голод, и холод, и немецкие пинки, и тяже-
лый труд. Знаете, какие неподъемные че-
тырехведерные фляги с молоком? А ведь 
мы, доярки, их каждый день таскали и в 
уныние не впадали. А в войну что дове-
лось пережить, не дай Бог такому повто-
риться. В 1942 году по Красногоровке ли-
ния фронта проходила. Немцы как в село 
вошли, подъехали на мотоциклах к яру, 
где мы от бомбежки прятались, и кричат: 
«Выходите все, или будем стрелять».  И 
погнали нас за 20 км от передовой. Ве-
щей с собой никаких взять не дали, так 
приходилось где подрабатывать, а где и 
христарадничать, чтобы с голодухи не 
помереть и зимой не замерзнуть. Спаси-
бо, люди тогда в основном сердобольные 
были, делились, чем могли.

– Может, потому, что в молодости го-
лод переносится особенно трудно, мама 
не раз вспоминала такой случай, – рас-
сказала одна из дочерей Варвары Ива-
новны, Надежда Углеватая. – Рядом с 
домом, где они квартировали, жила се-
мья полицаев. К ним и днем, и ночью под-
возили телеги с добром. В один из дней, 
когда совсем нечего было есть, отец и 
говорит ей: «Пойди, попроси у них не-
много еды». Она и пошла. Когда зашла 
в сени, увидела целые снизки колбасных 
колец и окороков, висящих под соломен-
ной стрехой. Но хозяйка богатого дома 
ничего ей не дала, прогнала прочь. Было 
так больно и унизительно.

Вот бабушке и хочется помочь своим 
близким, чтобы они такого унижения ни-
когда не испытывали.

А еще она помнит, как пришлось ей 
вместе со стариками да подростками – 
мужчины-то все на фронте – хоронить 
погибших в бою за их село солдат. Они 
вернулись в Красногоровку в конце дека-
бря. Глянули, а убитые – снопами лежат. 

– За селом, где сейчас сад, их было 
видимо-невидимо, – не может забыть тот 
день пожилая женщина. – Они с Дона на-
ступали, а немцы с бугра их косили, что 
траву. Такие все молоденькие, не стар-
ше 20 лет. Все наши женихи там и оста-
лись, на полях боев. А мы их похоронили 

и пошли работать, как говорится, за себя 
и за того парня. 

Жить не по лжи
Что досталось тому поколению, ни 

для кого не секрет. Почти непосильный 
труд и непростая личная судьба. А с чего 
ей, судьбе, быть простой, если женихи и 
впрямь остались на полях сражений, а 
женского счастья хотелось всем. Пока из 
разрухи  выбрались, молодость прошла. 
Как же умудрились они остаться женщи-
нами в полном смысле этого слова?

– А мы не унывали, и это нас спасало, 
– утверждает Варвара Ивановна. – В 1947 
году меня с еще несколькими девчатами 
отправили на торфоразработки. Трактор 
резал торф на куски, а мы складывали 
его в штабеля и скирды. Но как за день 
ни уставали, а собирались и пели под 
балалайку песни. И любовь у нас была, 
и детей рожали. А что трудно, так когда 
у нас легко жить было? Сколько помню, 
все время нехватка чего-то была. Но, ко-
нечно, страшней голода и войны ничего 
нет. Вот и сейчас думаю: Господи, хоть 
бы моим внукам и правнукам этого не до-
сталось. Вон ведь что сейчас в мире тво-
рится, страсть!

– Она у нас политически грамотная, 
всем интересуется до сих пор, – с гордо-
стью за мать говорит Надежда Ивановна. 
– Да и всегда ходила в активистках. Она и 
депутатом сельсовета была, и в ревизион-
ную комиссию по учету входила в колхозе, 
и налоги ее ставили собирать. Правда, 
от последнего она быстро открестилась, 
хоть и пришлось из-за этого пойти на фи-
зически тяжелую работу. 

– А как было не отказаться, когда 
«стригли» всех без разбора? Пришли в 
один двор, а там живет одинокая мать с 

пятью детьми мал мала меньше. Нище-
та полная, нет даже дерюжки на крова-
ти, один голый матрас. И есть, соответ-
ственно, им нечего, а с них налог тре-
буют. Так мне душу зажгло! Пришла я 
домой и говорю матери: «Лучше я пой-
ду дояркой, фляги таскать, чем участво-
вать в такой несправедливости», – под-
тверждает Варвара Ивановна. – Пошла 
на ферму и всю жизнь там проработала 
с чистой совестью – людям в глаза не 
стыдно смотреть. 

Это «не стыдно в глаза смотреть», как 
и «помогать надо», тоже очень харак-
терная черта русской селянки. Для Вар-
вары Ивановны, например, и сейчас это 
– мера, которой измеряют правильность 
человеческой жизни.

«Не о себе думать, а о других»
Это у нее лозунг такой. Кредо. Она 

ведь не только своих двоих детей под-
няла, но и племянников, сыновей рано 
умершей сестры. Старшему, 17-летнему, 
она тогда дала возможность закончить 
военное училище. Младшего, восьмилет-
него, взяла к себе, вырастила, у него сво-
ему сыну сейчас 19 лет.

– Это мой самый младший внучек, – 
с любовью говорит Варвара Ивановна. 

Не бросила без поддержки и свою 
престарелую мать Ефросинью Ивановну.

– Моя мама была из долгожителей, 
прожила 91 год. Мне 15 декабря и са-
мой 90 лет исполнилось, – говорит она. 
– У меня кроме четверых детей еще и 
семь внуков, шесть правнуков, два пра-
правнука – есть ради кого жить дальше. 
Здоровья, правда, уже не осталось, но 
ничего, я хоть и невеличка, но жилистая, 
до последнего не сдамся. Очень уж я их 
всех люблю. 

Как оказалось, боевая бабушка с дав-
них пор и наш верный читатель. Район-
ную газету она выписывает более 70 
лет.

– Я «Сельскую новь» всегда прочиты-
ваю от корки до корки, – утверждает она. 

И говорит, что газета помогает ей не 
терять связь с активной жизнью даже на 
старости лет. Да и что ей оглядывать-
ся на годы: при полноценной жизни 90 
лет – это просто всего лишь очередной 
юбилей.

Любовь ГЕРУСОВА
Фото из архива Варвары 

БЕЗУГЛОВОЙ

Бабушка из Красногоровки в 90 лет 
читает «районку» и нянчит правнука
По мнению Варвары Безугловой (в девичестве Цыганковой) из Красногоровки, 
жизненные невзгоды лишь оселок, на котором оттачивается тяга к жизни

 Варвара Безуглова (третья слева) с подругами, 50-е годы прошлого века

 Варвара Безуглова (третья слева) с подругами, 50-е годы прошлого века  Варвара Безуглова (третья слева) с подругами, 50-е годы прошлого века

 Варвара Безуглова сегодня



Что нужно знать 
об особенностях 
вирусных и про-
студных заболе-
ваний, как убе-
речься от зара-
жения в обще-

ственных местах в период эпи-
демии – советы от главного эпи-
демиолога Воронежской облас-
ти Ольги Дудниковой. 

Оставайтесь дома
– Коварство вируса гриппа в 

том, что вы становитесь перенос-
чиком инфекции спустя 24-72 ча-
са после того, как заразились. Вы 
чувствуете себя абсолютно здоро-
вым и занимаетесь своими пов-
седневными делами, распростра-
няя вирус повсюду, куда бы ни 
пришли. С того момента, как вы 
заболели гриппом, и еще в тече-
ние, по крайней мере, 24 часов 
после того, как победите симп-
томы болезни, оставайтесь дома. 
Как только вы начинаете чувс-
твовать себя плохо и появляются 
симптомы заболевания, вы под-

вергаете окружающих опасности 
заразиться гриппом. Да и выздо-
ровеете вы быстрее, если позво-
лите себе отдохнуть дома. И пом-
ните: заниматься самолечением 
гриппа очень опасно. Такое ос-
ложнение, как вирусная пневмо-
ния за несколько дней может при-
вести к смерти. 

Помните – вирус 
подстерегает везде

– Когда кто-то чихает или 
кашляет, микроскопические ка-
пельки слюны попадают на ок-
ружающие предметы или на лю-
дей, распыляются на все вокруг, 
включая вас! Если люди кашля-
ют или чихают, прикрываясь ла-
донью, а не носовым платком, 
они могут инфицировать лю-
бую поверхность, к которой за-
тем прикасаются. Вы тоже каса-
етесь этой поверхности и под-
хватываете вирус. И если после 
этого потрете свои глаза или нос 
– считайте, что только что зара-
зили себя. 

Не лечите грипп 
антибиотиками

– Антибиотики не помогут вы-
лечить грипп и ОРВИ. Они уби-
вают бактерии, но не эффектив-
ны в отношении вирусов. Однако 
грипп может ослабить иммунную 
систему, и организм станет уязви-
мым для бактериальных инфек-
ций. Если вы начинаете выздо-
равливать, а затем вам резко ста-
новится хуже, возможно, присо-
единилась бактериальная инфек-
ция. Стоит немедленно обратить-
ся к врачу. 

Отвечает главный эпидеми-
олог Воронежской области Оль-
га Дудникова:

– Может ли вакцина от грип-
па стать причиной болезни?

– Прививка от гриппа не со-

держит живые вирусы, поэто-
му она не может стать причиной 
болезни. Однако вакцина может 
вызвать иммунную реакцию ор-
ганизма, и у вас, возможно, поя-
вятся боль в мышцах или невысо-
кая температура. Поскольку виру-
сы гриппа мутируют из года в год, 
прививку от гриппа надо делать 
каждый год, чтобы предотвратить 
болезнь.

– Правда ли, что активиро-
ванный уголь является профи-
лактикой кишечного гриппа?

– Нет, потому что заболева-
ние, которое принято называть 
«кишечным гриппом», никако-
го отношения к гриппу не име-
ет и вызвано энтеровирусом. Ак-
тивированный уголь и другие ад-
сорбенты применяются в качест-

ве детоксикации при симптома-
тическом лечении, когда человек 
уже заболел.

– Правда ли, что темпера-
туру при гриппе лучше не сби-
вать?

– Да, врачи больше не верят 
в необходимость сбивать невы-
сокую температуру. Она помо-
гает телу бороться с инфекцией, 
подавляя рост вирусов или бак-
терий и активизируя иммунную 
систему. Исключение – малень-
кие дети и пожилые люди, а так-
же люди с заболеваниями сердца 
или легких. И еще очень важно: 
дети не должны принимать аспи-
рин из-за риска развития кровоте-
чения. Лекарства от кашля и про-
студы нельзя давать без рекомен-
даций врача детям до четырех лет. 

Дорогие читатели! Мы продолжаем рубрику «ВАШЕ 
ЗДОРОВЬЕ». В ней вы  найдёте информацию о различ-
ных болезнях и способах их профилактики, новости ме-
дицины и советы докторов.

Свои предложения и вопросы вы можете отправить нам 
по электронной почте snews1@mail.ru или рассказать по 
телефону 2-10-58. 

НАРОДНЫЕ
ВОПРОСЫ

ВАШЕ ЗДОРОВЬЕ
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Материалы полосы подготовила ольга Бренер

Начало зимы в этом году характеризуется переменчивой погодой,  
а значит, риск заболеваний повышается

Как уберечь себя от гриппа и простуды
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РЕКЛАМА, СООБЩЕНИЯ, ОБЪЯВЛЕНИЯ

РЕКЛАМА
Покупаем б/у аккумуляторы с электролитом. Цена 34 
руб/кг, отработку 2 руб/л.. Тел. 2-19-77, 8-9192352811. 
Цена действительна на момент публикации.

Дрова сосна чурками. Тел. 8-9601151771.

Пеноблок, доска северная, шифер. Тел. 8-9204648432.

Закупаем мясо (говядину), коров. Тел. 8-9204020107, 
8-9601277987.

Жом. Доставка. Тел. 8-9507684664.

Прод. мясо частями. Тел. 4-51-84, 8-9100406239.

Прод. 1-ком. кв. в в/г. Тел. 8-9805590140.

Прод. дом в с. Данцевка. Тел. 8-9805417682, 8-9038561491.

Прод. 2-ком. кв.-ра в 4-кварт-м доме, удобства частично. 
Тел. 8-9518508628.

Прод. дом в Богучаре. Тел. 8-9515516781.

Коллектив Богучарского филиала ОАО «Воронеж-
автодор» глубоко скорбит по поводу смерти бывшего 
работника

ОПАРИНА
Михаила Михайловича

и выражает искренние соболезнования его родным 
и близким.

Коллектив Богучарского филиала ОАО «Воронеж-    
автодор» глубоко скорбит по поводу смерти бывших 
работников

ПИСАРЕНКО Стефана Яковлевича и
НИКАЛЮТИНОЙ Анны Васильевны

и выражает искрениее соболезнования их родным и 
близким.

Чтобы поднять престиж прием-
ных родителей, на конференцию 
пригласили глав поселений, на тер-
ритории которых проживают при-
емные семьи, представителей го-
родской администрации, школы-ин-
терната, Богучарского благочиния, 
управления по образованию, Пен-
сионного фонда и других ведомств. 

Главы поселений не только под-
держали просьбу об участии в 

конференции, но и приготовили сюр-
призы в виде благодарственных писем 
и ценных подарков для приемных се-
мей и тех опекунов, которые воспиты-
вают одновременно по четверо внуков. 

Ребята из приемных семей прочли 
очень трогательные стихи о доброте, 
которая дает им возможность обрести 
настоящих родителей.

– С участием гостей мы приготови-
ли по рецепту счастья замечательное 
угощение, – рассказала руководитель 
службы по устройству детей в семью 
Татьяна Несенюк. Оно и обозначило 

главную идею нашей конференции – 
выражение признательности и безгра-
ничного уважения к людям, протянув-
шим руку помощи детям, попавшим в 
трудную жизненную ситуацию.

По ее словам, самые позитивные 
впечатления оставили участникам 
конференции юные артисты: танце-
вальные коллективы «Каскад» и «Ка-
пелька» (руководители Лариса Остро-
мецкая и Татьяна Белецкая), солисты 
Богучарского колледжа, дуэт Елены 
Гапченко и Натальи Лелекиной.

Руководители и специалисты орга-
низаций, работающих с замещающи-
ми семьями, в формате «Круглого сто-
ла» ответили на все вопросы гостей. 

В завершение конференции Татья-
на Несенюк предложила создать меж-
ведомственный консилиум, чтобы ко-
ординировать работу по профилакти-
ке семейного неблагополучия, детской 
беспризорности и жестокого обраще-
ния с детьми.

По ее твердому убеждению, надо 
вовремя оказывать психолого-педаго-

гическую поддержку кровной семье, 
чтобы не допустить пополнения ря-
дов социального сиротства. Участни-
ки «Круглого стола» это предложение 
поддержали единодушно.

Алексей КОВАЛЕВ

В Богучаре прошла конференция 
«Личность. Семья. Общество»
Мероприятие организовала Служба по устройству 
детей в семью «Дорога к счастью» 

 Детишки из приемных семей с удовольствием участвовали в мастер-классах

 Глава Луговского поселения Алексей 
Ромащенко приехал с подарками

Водителям рассказали о способах 
борьбы с коррупцией

В районе зарегистрировано три случая, 
когда полицейским предлагали взятку
В Международный день борьбы с корруп-
цией, 9 декабря, сотрудники отделения 
ГИБДД ОМВД России по Богучарскому 
району провели профилактическую акцию. 
В центре Богучара инспекторы ДПС оста-
навливали водителей для проверки до-
кументов, а потом рассказывали им, как 
следует себя вести, если сотрудник право-
охранительных органов вымогает взятку. 
Также предупреждали, чем грозит такое 
нарушение закона. Каждому водителю 
раздавали памятки с необходимыми реко-
мендациями. 
– Богучарцы реагировали положительно. 
Правда, некоторые сначала немного теря-
лись, пытаясь понять, почему полицейские 
остановили именно их, – рассказала ин-
спектор по безопасности дорожного дви-
жения в Богучарском районе Анна Костяе-
ва. – Такие акции мы проводим уже третий 
год подряд. 
Как сообщили в группе по работе с лич-
ным составом ОМВД России по Богучар-
скому району, в этом году было зареги-
стрировано три случая, когда местным по-
лицейским пытались дать взятку. В отно-
шении каждого из водителей, пошедших 
на подкуп, возбуждены уголовные дела.

Полицейские поймали водителя  
с поддельными правами

Мужчина распечатал документ на цвет-
ном принтере. Сотрудники стационарного 
поста ДПС остановили автомобиль «ВАЗ-
2112» на 741 км трассы М-4 «Дон». Води-
тель из Волгоградской области ехал к род-
ным в Северную Осетию. Права 26-летне-
го автомобилиста показалось инспекторам 
странными, выяснилось, что они поддель-
ные.  Мужчина объяснил, что несколько 
месяцев назад отправился в командировку 
в Санкт-Петербург. Там его лишили прав 
за нарушение Правил дорожного движе-
ния. Но работа волгоградца была связана 
с поездками на машине. Поэтому он про-
сто распечатал на цветном принтере новое 
водительское удостоверение.
По факту подделки документов возбуж-
дено уголовное дело. Водителю грозит 
штраф до 80 тыс. рублей или обязатель-
ные работы. 

Коллектив Терешковской школы выражает  глу-
бокое соболезнование Ещенко Павлу Стефановичу 
по поводу смерти его отца

ЕЩЕНКО  
Стефана Филипповича.

Прод. а/м Рено Логан 2009 г.в. Тел. 8-9515441376.

Прод. дом в с. Красногоровка. Тел. 8-9038548347.

Продается зааненская дойная коза. Тел. 2-26-98.

17 декабря с 11.00 в общественной приемной губер-
натора Воронежской области Алексея Гордеева будет 
вести прием граждан по личным вопросам руководи-
тель труда и занятости населения Воронежской области 
БАЙ Юрий Александрович. Предварительная запись 
на прием – ежедневно с 9.00 до 15.00  непосредственно 
в приемной (Богучар, ул. Кирова, 1) или по тел. 2-30-25.



В фестивале детского творчества «Варенье», про-
ходившем в Казани с 4 по 6 декабря, помимо богу-
чарца, участвовали 70 детей из 13 регионов России: 
Адыгеи, Волгоградской, Ростовской, Белгородской, 
Костромской и других областей. 

Еще в середине ноября педагоги школы-интерната от-
правили организаторам всероссийского конкурса видео 
песни «Дорога к солнцу», которую исполнил 14-летний 
Алексей Фролов. Это был первый, отборочный, этап. 
Через некоторое время юноше пришло приглашение 
на второй этап, в город Казань. 

– Мы не раздумывая отправились, несмотря на то, 
что ехать нужно было двое суток туда и двое обратно, 
– рассказала педагог-организатор БШИ Елена Гапчен-
ко. – Уже на месте перед концертом два дня для ребят 
шли мастер-классы по сценической речи, режиссуре, 
рукоделию и вокалу. Дети смастерили много поделок, 
которые оставили в Казани для продажи на благотво-
рительной ярмарке. 

Перед выступлением Елена Гапченко и Алексей 
Фролов показали презентацию своего родного города 
Богучара, а еще подарили организаторам фестиваля  
подарки.

– Депутат Воронежской областной Думы Александр 
Пешиков передал с нами два огромных пакета богу-
чарских семечек, заместитель главы администрации 
района – руководитель аппарата Наталья Самодурова 
– сувениры с хохломской росписью, брелоки, блокно-
ты и ручки с логотипами нашего города, а мэр Богуча-
ра Иван Нежельский – книги и необходимые вещи для 
того, чтобы наша презентация была ярче, – рассказала 
Елена Гапченко. – А еще Александр Пешиков и Иван 
Нежельский выделили нам средства на дорогу, за что 
мы им очень благодарны!

На фестивале Алексей Фролов выступал с той же 
песней, которую представлял на отборочном туре. В 
итоге он завоевал почетное третье место в номинации 
«Вокал. Волшебные напевы». Наш земляк настолько по-
нравился членам жюри, что они предложили ему испол-
нить в дуэте с одной из участниц фестиваля финальную 
песню гала-концерта.

– Я испытал непередаваемые эмоции! – поделился 
Алексей. – В Казани почувствовал себя «звездой» эстра-
ды. У меня брали интервью корреспонденты местного 
телевидения. В общем, было здорово! Хочу поехать на 
этот фестиваль и в следующем году.

В родной школе Алексея встречали как настояще-
го героя – с блинами, песнями и поздравительными  
плакатами. 

Наталия ЛИФИНЦЕВА
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Прогноз  
погоды

В День улицы Песковатской в район приехали гости из...

 Такой наградой можно гордиться

  16 декабря 
Âëàæíîñòü – 92 %
Äàâëåíèå – 757 ìì ðò.ñò.
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  17 декабря 
Âëàæíîñòü – 90 %
Äàâëåíèå – 756 ìì ðò.ñò.
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  18 декабря
Âëàæíîñòü – 90 %
Äàâëåíèå – 759 ìì ðò.ñò.
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  19 декабря
Âëàæíîñòü – 99 %
Äàâëåíèå – 752 ìì ðò.ñò.
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С 50-летним юбилеем 
поздравляем  дорогого, 

любимого мужа, папу, дедушку 
Николая Викторовича АПАЛКОВА 

(Варваровка).

Дорогой, любимый муж,
Много было зимних стуж,
Но любовь и доброта
Выручали нас всегда.
Дорогой, любимый папа, 
В эти трудные года
Твой совет, твоя поддержка
Нам нужны как никогда.
Дорогой, любимый дед,
Пусть немного ты и сед, 
Но на все вопросы наши
Знаешь ты всегда ответ!
С юбилеем! Улыбок, радости, удачи!
Дожить до ста и не иначе!

Жена, дети, внучка.

С 90-летним юбилеем поздравляем 
Варвару Ивановну  

БЕЗУГЛОВУ  
(Красногоровка).

Прекрасный возраст 90!
Его прожить не так-то просто!
В кругу семьи, в кругу друзей
Желаем встретить юбилей!
Живи, родная, долго-долго
Не считай свои года,
Пусть радость, счастье и здоровье
Тебе сопуствуют всегда!

Дети, внуки, правнуки.

Поздравление ДЕДА МОРОЗА и 
СНЕГУРОЧКИ на дому. Проведение 

НОВОГОДНИХ КОРПОРАТИВОВ.  

Тел. 8-9507708296. Р
е
к
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а

ВНИМАНИЕ!
Открытие нового магазина 
«СПУТНИК» состоится 
18 ДЕКАБРЯ 2015 года! 

Рады видеть вас в новом магазине «Спутник»! 
г. Богучар, Дзержинского, 21. 

Тел. 2-31-44.
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Алексей Фролов стал одним из 
лучших в номинации «Вокал»

Школьник победил  
в конкурсе «Варенье»

Сын спрашивает у мамы:
– Мама, а почему у папы так мало волос?
– Потому что он много думает,
– А почему у тебя так много волос?
Мать злобно:
– Сиди давай и ешь кашу.

Анекдот

С 50-летним юбилеем 
поздравляем  дорогого зятя 

Николая Викторовича АПАЛКОВА 
(Варваровка).

Поздравить зятя с днем рожденья
Хотим сегодня всей душой.
Желаем счастья и везенья,
Пускай успех придет большой,
Пускай семья тобой гордится,
Пускай всегда тебе везет.
Путь все хорошее случится
И впереди удача ждет!

Теща и тесть.

Приглашает ансамбль «Криница»
Дорогие богучарцы и гости нашего города!

В честь 73-й годовщины освобождения Богучар-
ского района от немецко-фашистских захватчиков 
и 70-летия Победы в Великой Отечественной войне 
17 декабря в Богучаре впервые состоится концерт 
ансамбля казачьей песни и танца «Криница» города 
Краснодара.

Ансамбль побывал с концертами на Кубани, в раз-
личных регионах России, выступал на самых пре-
стижных концертных площадках Москвы, в Кремлев-
ском дворце, неоднократно выступал во Франции, 
Германии, Испании, Бельгии. Коллектив был удосто-
ен бронзовой медали Московских международных 
дельфийских игр.

Ансамбль казачьей песни «Криница» – это 25 мо-
лодых, талантливых, самобытных артистов, которые 
одновременно поют , танцуют,  играют. Яркий  ко-
лорит, задор песен и танцев радуют  зрителей и за-
ряжают их положительными эмоциями и хорошим 
настроением!

Дорогие богучарцы и гости нашего города! 
Мы ждем вас 17 декабря в 16.00 

в РДК «Юбилейный».
                     Вход свободный!                   (6+).

В храм святого мученика Иоанна Воина г. Богу-
чара прибудет  Святыня – Башмачок Святителя 
Спиридона Тримифунтского и будет  находиться  
в нем с 18  по 20 декабря сего года.
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